

El Rey Miguel I de Rumania ha abdicado

Miércoles, 31 de diciembre de 1947



LOS SITIOS DE GERONA

Año V — N. 1573 Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S. Precio 50 cts.

Ofrenda nacional al Apóstol Santiago

Fué presentada en nombre del Caudillo por el vicealmirante Moreu Figueroa

En la festividad de la traslación del cuerpo del Apóstol

Santiago de Compostela, 30. En la catedral de Santiago se conmemoró hoy la festividad de la traslación del cuerpo del Apóstol Santiago, desde el puerto de Jaffa (Jerusalén), a Iria Fluvia, y, posteriormente, a Compostela.

A las nueve y media de la mañana, llegó, procedente de El Ferrol del Caudillo, el vicealmirante don Francisco Moreu Figueras, capitán general del Departamento Marítimo de El Ferrol del Caudillo, a quien acompañaban sus ayudantes y el jefe del Estado Mayor de la Armada. El vicealmirante Mo-

reu viene en calidad de delegado de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo para la presentación de la ofrenda nacional al Santo Apóstol.

Al presentar la ofrenda, el vicealmirante Moreu, leyó la siguiente invocación: "Glorioso Apóstol Santiago, patrón de España: En nombre del invicto Caudillo, que es España, me prostro una vez más ante vuestro sepulcro glorioso y venerado para exponer, con la alta representación que se ha dignado el Jefe del Estado encomendarme, el testimonio de la lealtad más ardiente y los en-

tusiasmos tradicionales de gratitud honda que la católica España ha significado ante la extraordinaria protección que Vos le habéis dispensado en los momentos más augustos de su historia."

Y agregó entre otras cosas: "Quiero hoy, Santo Apóstol, exponerte, como corona de perlas, la oración de esta Patria, encomendada a tu cuidado y vigilancia. Hijo del Trueno: Danos arrojo para amar de verdad al que es maestro de todos. Interésate, por España, la nación católica que tu evangelizaste, con la lluvia fecunda de tus predicaciones y a la que tu miras como patria tuya y a la que disteis vuestro corazón. Interésate por el Caudillo providencial que el Cielo nos ha deparado para que él, con su fe, talento y energía, conduzca la nave del Estado por rumbos seguros, llevando el timón con fortaleza y seguridad que permita que esta nación salve todos los escollos y encuentre el puerto pacífico de la grandeza de la nación, que es lo que constituye en sí la idea que pudiéramos llamar obsesionalmente."

A la invocación pronunciada por el delegado de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos, contestó, en nombre del arzobispo, el obispo auxiliar, doctor don José Souto Vizoso. — Cifra.

La grave situación en Grecia

Koritza cercada por los guerrilleros de Markos

Atenas, 30.—La ciudad de Koritza se encuentra cercada por los rojos, según comunica la United Press.

Atacan directamente la ciudad alrededor de tres mil guerrilleros dirigidos personalmente por el general Markos.

Las fuerzas gubernamentales tratan por todos los medios de asegurar de nuevo las comunicaciones con dicha ciudad, de gran importancia política.

las órdenes del general Manidakis, ha llegado a Yanina, habiendo comenzado inmediatamente la lucha cuerpo a cuerpo contra los guerrilleros.

La misma Agencia dice que la llegada de dicha brigada ha permitido alcanzar las alturas que rodean Koritza, por lo cual las tropas podrán dirigirse hacia el puente de Bourazemi.

Al parecer, los guerrilleros que dominan la altura de Vigla, son los únicos que podrán ofrecer resistencia, aunque se considera que ésta es dudosa.

CONVERSACIONES EN WASHINGTON

Londres, 30.—En Washington se están celebrando actualmente conversaciones anglo norteamericanas (acerca de los últimos acontecimientos en Grecia), ha declarado un portavoz del Foreign Office. —Efe.

Atenas, 30.—El ex secretario del Foreign Office, Anthony Eden, ha salido de esta capital, por vía aérea, con dirección al Oriente Medio, camino de Persia.

A su llegada a Atenas visitó a Constantín Tsaldaris, vice primer ministro griego, así como a la Reina Federica. —Efe.

Avión francés aterriza en Palma

Palma, de Mallorca, 30.—Ha aterrizado en el campo de San Juan un avión (Junkers), tipo 52, comercial, que lleva a bordo cuatro tripulantes.

Procedió de Lyon y se dirige a Argel. La causa del aterrizaje ha sido el haber notado que se les agotaba la gasolina. Una vez repuesto de combustible continuará el viaje. —Cifra.

REFUERZOS GUBERNAMENTALES

Londres, 30.—Según informa la agencia Exchange Telegraph desde Grecia, la brigada 41, a

EL CAUDILLO hijo adoptivo de Pamplona

Pamplona, 30. — En la sesión celebrada esta tarde por el Ayuntamiento se ha acordado nombrar hijo adoptivo y predilecto de Pamplona al Generalísimo Franco, como reconocimiento y homenaje a su gran labor y como testimonio de leal adhesión al Caudillo que labora incansablemente por el engrandecimiento de la nación. — Cifra.

La República ha sido proclamada

Washington lo considera una maniobra comunista



tivamente el enlace matrimonial de dichas personalidades y también a gestionar la concesión a las mismas de la nacionalidad norteamericana.

REUNION URGENTE DEL PARLAMENTO

Bucarest, 30. — Media hora después de anunciarse por la radio la abdicación de Miguel I de Rumania, el Parlamento fue convocado en sesión especial y urgente.

La noticia fue divulgada en una emisión especial y ha causado sorpresa general en la capital. — Efe.

EL MENSAJE DE ABDICACION

Bucarest, 30. — El mensaje del rey Miguel dirigido a la nación, hace constar que renuncia a todos sus derechos al trono y privilegios, dejando al pueblo rumano libertad para escoger su nueva forma de Gobierno.

"La actual constitución —dice el mensaje— no corresponde a las condiciones de nuestro Estado y la Monarquía es un grave impedimento para nuestro progreso social." —Efe.

EL GOBIERNO DIVULGA SU PROCLAMA

Bucarest, 30. — Inmediatamente después de ser leído el mensaje del Rey, en el que anuncia su abdicación, Radio Bucarest divulgó una proclama del Gobierno, en virtud de la cual Rumania se convierte en una República popular.

Dicha proclama está firmada por todos los miembros del Gabinete. — Efe.

LA POSIBLE CAUSA

Bucarest, 30. — Se cree que Miguel I de Rumania abandonará inmediatamente el país para casarse con la princesa Ana de Borbón-Parma cuyo enlace se cree que ha sido obstaculizado por objeciones políticas en el interior del país.

LA ABDICACION ES INTERPRETADA COMO MANIOBRA COMUNISTA

Washington, 30. — Los círculos diplomáticos afirman que la abdicación del rey Miguel de Rumania pone plenamente al descubierto los planes comunistas para la completa soviétización de Rumania.

Los observadores creen que el monarca ha abandonado el Trono como protesta por los recientes cambios constitucionales solicitados por los comunistas y no por motivos puramente personales.

Se considera que la desaprobación por el Gobierno rumano de los planes de su matrimonio sea el motivo de la abdicación, la cual era esperada por los círculos oficiales de esta capital desde hace algún tiempo.

Parece ser que el rey Miguel decidió no adoptar esta medida durante su estancia en Londres por temor a que los comunistas le tachasen de cobarde. — Efe.

Bucarest, 30. (Urgentísimo). El rey Miguel I de Rumania, ha abdicado. La República ha sido proclamada. — Efe.

EL GOBIERNO RUMANO NO QUIERE PAGAR EL GASTO DE BODA

Kenton, 30. — El Gobierno de Bucarest ha significado al rey Miguel que el Estado no puede sufragar los gastos de su matrimonio.

En relación con ello y con



el propósito del monarca de unir su destino al de la princesa Ana de Borbón-Parma, el Juez de Paz, Oliver Magann, de esta localidad, declara que está dispuesto a efectuar gra-

La lucha en Palestina

47 muertos en el asalto judío a una refinera de petróleo en Haifa

Jerusalén, 30. — Como ya ha sido anunciado, un grupo de terroristas que se creen pertenecer al Irgun Zvai Leumi lanzó bombas contra una muchedumbre árabe en una refinera de petróleo de Haifa. Los supervivientes árabes se volvieron contra los judíos agresores, entablándose una encarnizada batalla campal. Las primeras informaciones, facilitadas por el ejército británico dan cuenta de que por lo menos hay que lamentar cincuenta muertos y heridos. En la explosión murieron doce árabes y veinte judíos resultaron muertos en la lucha que siguió al atentado. El orden quedó restablecido después de la intervención de importantes contingentes de policía, apoyados por un carro blindado.

UN JUDIO ARRASTRADO

Jerusalén, 30. — Una multitud enfurecida se ha apoderado de un judío en la calle de Mac Millan, lo ha arrastrado por el centro comercial

y lo ha matado después de unos minutos. — Efe.

LAS VICTIMAS

Jerusalén, 30. — Oficialmente se anuncia que 47 personas han resultado muertas y 61 heridas en los incidentes registrados esta mañana en Haifa. — Efe.

PREOCUPACION

Jerusalén, 30. — Ante el desarrollo de los acontecimientos, la policía y el ejército muestran creciente preocupación y temen que la situación se haga incontrolable.

ATAQUE A UNA AMBULANCIA

Jerusalén, 30. — Catorce judíos han resultado heridos, dos de ellos gravemente, en un ataque contra una ambulancia del hospital de Badasah, al pasar por un barrio árabe.

Refuerzos árabes de Siria siguen entrando en Palestina y los judíos comienzan a consolidar sus fuerzas para futuros encuentros. — Efe.

El Manguito de la Ciudad

Hemos visto un manguito

EN pura verdad, no uno sino varios manguitos hemos visto en pocos días, lo cual es indicio de que ese aditamento invernal de la indumentaria femenina va verá a estar de moda.

A nosotros, la vista del primer manguito nos ha transportado a una época ya muy lejana, a los tiempos de nuestra juventud, en que esa prenda era de uso general entre las señoras, casi tan general como el abrigo en verano. Y nos hemos preguntado si la vuelta del manguito tendrá algo que ver con la de la falda larga. Sea o que fuere, lo que sí podemos asegurar es que cuando antaño las señoras enfundaban sus manos dentro del manguito todo el atuendo y hasta el porte femenino estaban revestidos de una solemnidad y empaque que las generaciones de hoy desconocen.

No se concibe una señora con manguito en un marcado aire de gravedad, semejante a la del fraile cuando mete dentro de sus propias y anchas mangas para protegerlas del frío.

Por todos estos antecedentes nos pisa la curiosidad de saber cómo les cuadrará el manguito a las chicas de nuestros días, tan diferentes, en su porte, de sus abuelas, ya que evidentemente es una pieza que de hecho ata las manos y, por tanto, quita la libertad de movimientos.

A las señoras de otro tiempo no les venía de una ligadura más, puesto que estaban acostumbradas a ir tapadas de la cabeza a los pies. Pero hoy, en que todo se pone al descubierto, en que los brazos y las piernas andan sueltos y sin trabas, en que las chicas están acostumbradas a caminar con las manos en los bolsillos como los hombres, el uso del manguito será para ellas una gran novedad y exigirá un cierto entrenamiento. Y hasta es posible que inventen nuevas utilidades a dicha prenda, como por ejemplo tirarnos por las ceñillas en sus decentadas jugarretas, gesto del que es seguro se habrían guardado bien las señoras solemnes de los tiempos de nuestra juventud.

GERION

Importante robo en una joyería de esta ciudad

A eso de las siete horas del día de ayer fué cometido un importante robo en el establecimiento del industrial joyero de nuestra ciudad, don José Quera, sito en la calle Platería.

Según se desprende de las primeras averiguaciones, el individuo o individuos que practicaron la "hazaña" realizaron el hecho, una vez el sereno de guardia del distrito terminó su faena para irse a descansar. A este respecto, rompieron con un martillo o algo contundente, y en su más mínima extensión, el cristal del escaparate, y mediante un gancho o anzuelo, fueron "capturando" diversas piezas y objetos, en especial relojes de señora por un valor de 27.000 a 30.000 pesetas.

Don José Quera y su respetable señora han manifestado a nuestro informador que si se estudian todos los antecedentes del caso, se llega a la conclusión de que parece como si los maléficos "hados" se hubiesen confabulado para que el robo se cometiese precisamente ayer. El síntoma más importante es el que dejaron —contra su costumbre— el escaparate lleno y don José no se acordó—pues se acostó tarde— en retirar tanto objeto de valor. También añadieron de que una señora que llegó en el tren expreso procedente de Figueras, enterada posteriormente de lo sucedido, explicó que al descender por la Rambla y enfocar la calle Platería, vió a un hombre situado frente al escaparate en cuestión, y que a medida de que ella iba avanzando, él iba retrocediendo hasta que lo perdió de vista. Preguntado el señor Quera de si tenía asegurado el género contestó negativamente, agregando que las casas aseguradoras sólo aceptan riesgos de esta índole cuando afectan a cajas de caudales.

rate lleno y don José no se acordó—pues se acostó tarde— en retirar tanto objeto de valor. También añadieron de que una señora que llegó en el tren expreso procedente de Figueras, enterada posteriormente de lo sucedido, explicó que al descender por la Rambla y enfocar la calle Platería, vió a un hombre situado frente al escaparate en cuestión, y que a medida de que ella iba avanzando, él iba retrocediendo hasta que lo perdió de vista. Preguntado el señor Quera de si tenía asegurado el género contestó negativamente, agregando que las casas aseguradoras sólo aceptan riesgos de esta índole cuando afectan a cajas de caudales.

Delegación de Hacienda

Pago de las nóminas de la gratificación extraordinaria

Se efectuará hoy día 31

Habiéndose recibido con esta fecha en esta Delegación de Hacienda el mandamiento de pago relativo al de la gratificación extraordinaria concedida por Ley del 10 del actual que corresponde percibir al personal de la Administración del Estado, con destino en esta provincia, se interesa de todos los señores Habilitados de la misma, se personen hoy día 31 para poder hacer efectivas las nóminas parciales de los distintos servicios y dependencias formuladas por aquéllos.

ACABA DE APARECER: «El caso del reloj labrador» (tela, pesetas 22), de Harry Stephen Keeler, el autor de «El enigma de la plaza de Washington», «El cuarto Rey», «Noches de ladrones», «Dos señoras extrañas», «Noches de Sing-Sing», «Los cinco Budas de plata», «Las gafas del señor Cagliostro», «El libro de las hojas color paranja», «La cara del hombre de Saturno», «Hallado el reloj» y «En busca de X. Y. Z.». Sus novelas son traducidas en once países. Instituto Editorial Reus, Preclados, 6 y 23. Madrid.

¿Deese formar su biblioteca para pagar al contado o a plazos? Diríjase al Instituto Editorial Reus, Preclados, número 23. Madrid. Solicite detalles.

¿Deese adelgazar sin dejar de comer? Es otro libro que el doctor Box, publicista premiado por la Real Academia de Medicina acaba de publicar. Nada de ejercicio, medicinas e inyecciones! Precio, 20 pesetas. Instituto Editorial Reus, Preclados, 6 y 23. Madrid.

YA HA APARECIDO el libro de Francisco Camba «Las luminarias del señor ministro», reflejo fiel de los incendios en la época roja. Precio, 15 pesetas. Instituto Editorial Reus, Preclados, 6 y 23. Madrid.

NECROLOGICAS

Ha fallecido cristianamente en Salt, donde residía, don José Geli Quintana, persona prestigiosa y respetada en aquella localidad, donde su muerte ha sido muy sentida como se hizo patente en el acto del entierro que tuvo lugar ayer por la tarde.

Descanse en paz y reciban su afligida esposa, hijos y demás parientes nuestro sincero pésame.

En Bañolas ha entregado su alma a Dios condecorado con los Santos Sacramentos don Ramundo Planells, viudo de dona Teresa Dalmau. El ignado era persona muy conocida y estimada en aquella ciudad, siendo su persona muy respetada entre sus numerosas amistades y relaciones.

El acto del entierro que tuvo lugar ayer por la tarde, hizo presentes las simpatías con que contaba el finado. Reciban sus apenados hijos y demás familiares, la expresión de nuestra sincera condolencia.



Nuestros distinguidos y apreciados amigos don Modesto Reverendo López y don Vicente Blanco García, Inspectores de la Comisaría de Vigilancia de esta capital, han ascendido a Comisarios del Cuerpo con efectos de primero de enero próximo.

Celebramos sinceramente el ascenso de nuestros estimados amigos y competentes funcionarios, a los que nos es muy grato felicitar de todo corazón, deseándoles los mayores éxitos en el desempeño de su nuevo e importante cargo.

SERVICIOS. — Por haber sufrido un ataque epiléptico, en la vía pública ha sido auxiliado por la Guardia Urbana diurna, Juan Masó de San Julián de Ramis, pasando después a su domicilio.

Farmacias de turno

Hoy están de turno las siguientes:
Farmacia SIMON, Plaza Marqués de Camps, 7.
Farmacia RIBAS, Plaza Castañas, 9.

ALMANAQUES

De don Francisco Ros Simó, representante en esta provincia de la casa Pedro Domecq y Comp., de Jerez de la Frontera, hemos recibido unos bonitos y originales almanaques anunciadores de los productos de la mencionada casa. Muy agradecidos a la gentileza del señor Ros.

CAMAS DE METAL
FABRICACION
CONTADO PLAZOS
CASADEVALL
Av. Generalísimo 36. GERONA

Religiosas

Santos de mañana
La Circuncisión del Señor.— Santos: Concordio, mártir; Eufrosina, virgen.

Misa de mañana
De la Circuncisión, doble de segunda clase, color blanco. Credo, prefacio de Navidad.

Santa Iglesia Catedral
Mañana, a las diez, se celebrará misa solemne con adoración del Niño Jesús en el ofertorio.

Adoración Nocturna
Vigilia de fin de año.—Hoy, en el templo expiatorio del Sagrado Corazón, tendrá lugar la solemne vigilia de fin de año.

A las diez de la noche, reunión de adoradores. A las diez y media, salida de la Guardia y jura de la bandera.

A las once, exposición del Santísimo.
Al dar las doce, postración de los adoradores, Te Deum, Magnificat, pática y seguidamente oficio solemne, durante el cual se distribuirá la Sagrada Comunión a los fieles.

Gobierno militar

SERVICIO PARA HOY
Jefe de día: Comandante de Infantería don José Gracia Gracia, del Regimiento Infantería Alcántara, núm. 33.
Imaginería: Comandante de Inf. don José Rodríguez Rodríguez, de la Zona de Reclutamiento y Movilización, número 25.

Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS.
Don Jacinto Agustí Abel de ésta; una llave grande; El guardia urbano, don Narciso Bonet Ministral, un guante de piel para uso de Sra.; don Francisco Vila, de id., una navaja con un llavero y 4 llaves.



31 DICIEMBRE DE 1897

Ha sido presentado en este Gobierno civil el Reglamento de la sociedad «Centro Massanetense», de Massanet de la Selva.

Ayer, a la una de la tarde, se subastaron en la Delegación de Hacienda dieciocho cabezas de ganado caballar procedentes de una aprehensión, valoradas en 3.600 pesetas y rematadas en 3.710.

Ayer, entre once y doce de la mañana, en la reja de la turbina del molino de cemento de los señores Pérez, Sauri y Noguera, fué encontrado un feto de cinco meses que alguna madre desnaturalizada arrojó a la acequia Monar.

De madrugada empezó a soplar fuerte S. O. que dominó durante todo el día, con un cielo cubierto, una humedad notable y una temperatura relativamente apacible. En algunas ocasiones lloviznó durante el día.

Casino Gerundense

Fiesta de Nochevieja

La Junta Directiva del Casino Gerundense pone en conocimiento de los señores socios, que han quedado ya completas las mesas reservadas para la Cena de Nochevieja y ruega a aquéllos que las habían encargado se sirvan pasar a recoger los tickets correspondientes, antes de las cinco de la tarde de hoy, día 31 de los corrientes, en la Secretaría de la Entidad.

Debiendo estar terminada la cena a las doce de la noche, se ruega a los comensales ocupen sus mesas a las diez en punto, hora en que empezará a servirse.

ANUNCIOS ECONOMICOS

SE DESEA servirse con buenas referencias. Detalles en la Administración de este periódico.

MECANICO ajustador, falta. Pionifilm. Carretera Santa Eugenia, 5. Gerona.

TIENDA comestibles, con género, muy bien situada. Precio ganga. Fincas Cánovas. Gerona.

SOLARES situación inmejorable, a dos pesetas p/mo. Gran inversión. Fincas Cánovas. Gerona.

MATRIMONIO sin hijos, de 30 años edad, se ofrece para mayordomo de finca, hasón. LOS SITIOS.

DOMECO NO COMPITE EN PRECIOS LO CALIDAD

HACE SOLO EN CALIDAD

Conferencia por el Rdo. Dr. Noguer

Organizada por la S.F.

El próximo día 2 a las 7 de la tarde en el salón de actos de la Cámara de la Propiedad Urbana, pronunciará una conferencia a las afiliadas de la Sección Femenina de FET y de las JONS sobre "Liturgia de Navidad" el Asesor provincial de Religión de la Sección Femenina, Rdo. doctor Tomás Noguer. Finalizará el acto con un recital de canciones navideñas a cargo del Coro de la Sección Femenina dirigido por el maestro don Francisco Civil.

Quedan invitadas a esta conferencia todas las afiliadas a S. F.

El Concurso de Belenes del F. de J.

Ayer estuvieron en nuestra Redacción para visitar y puntuar el artístico pesebre que tenemos instalado, el Jurado Calificador del Concurso organizado por la Delegación provincial del Frente de Juventudes.

Integraban el Jurado, el Capellán Asesor del F. de J. reverendo Fernando Forná Pbro. y el Oficial Instructor Jefe provincial de Rurales, camarada Alvaro Aguirre.

Con la visita de ayer el Jurado ha terminado las efectuadas a todos los belenes inscritos al Concurso, que este año han sido numerosísimos y según manifestaciones de los indicados miembros, la selección va a ser muy difícil y la tarea enorme.

Las competiciones futbolísticas

Triunfo del Guixols y empate del Palamós

Ha comenzado el "Torneo C. Navidad"

RESULTADOS DEL DOMINGO

Primera División	
Madrid-Bilbao	5-1
Tercera División	
Baleares-San Andrés	1-2
Copa S. E. Generalísimo	
Igualada-Sans	1-2
Reus-Segarra	2-1
Júpiter-Gerona	1-0
Lérida-Zaragoza	1-1
Primera regional, B	
Guixols-Pueblo Seco	7-0
Iberia-Palamós	1-1
Anglés-Mollet	2-3
San Sadurni-Blanes	2-1
Segunda regional	
Port-Bou-Cassá	2-1

Montgrí-Farnés	3-4
Bescanó-E. D. Gerona	2-1
La Escala-Bañolas	2-1

Torneo aficionados	
Rosas-E. D. Guixols	3-0

Copa Navidad	
Báscara-Pontense	1-1
Castelló-Vilajuiga	1-2

COMENTARIO

Se jugaron en la última jornada a guños partidos de Liga que habían quedado pendientes en anteriores jornadas. El más interesante era el que enfrentaba el Atlético de Bilbao al Real Madrid, en el nuevo terreno de Chamartín. Contra el general pronóstico, el Madrid se apuntó un claro y abultado triunfo sobre el once bilbaíno, que así ha visto truncada su magnífica carrera recuperatoria.

En la tercera División, en el grupo catalano-balear, se jugó el encuentro entre el Baleares y el San Andrés, que hubo de aplazarse anteriormente por la suspensión de las comunicaciones marítimas con Baleares. El resultado ha sido favorable al San Andrés, el cual se coloca ahora en posición excelente, al lado del Júpiter y del Gerona. ¡Atención al San Andrés!

En las competiciones regionales, se jugaron los encuentros señalados para el grupo B de la primera categoría y los de los grupos inferiores. En el grupo B, el Guixols se apuntó un amplio y rotundo triunfo sobre el equipo de Pueblo Seco, uno de los actuales "dibres" del torneo. El Palamós, por su parte, logró un buen empate en el terreno del Iberia, mientras que el Anglés era batido a domicilio por los entusiastas muchachos de Mollet. Finalmente, el Blanes fué vencido por la mínima en su difícil desplazamiento a San Sadurní.

En la segunda categoría se registraron algunas sorpresas. En primer término, la derrota del Cassá en el campo del Port-Bou, con la cual vuelve a establecerse una gran nivelación de posiciones. Otra sorpresa fué el inesperado triunfo del Farnés en el campo del Montgrí. Y, finalmente, cabe registrar los triunfos mínimos del Bescanó y La Escala sobre sus respectivos visitantes. En la tabla de clasificación sigue en el primer puesto el equipo de Cassá, seguido de cerca por La Escala y luego vienen E. y D. Gerona, Bañolas, Montgrí, Port-Bou, Bescanó, C. D. Gerona y Farnés.

El torneo de aficionados ha entrado en su segunda fase y el domingo se jugó la primera eliminatoria entre los dos campeones de grupo de nuestras comarcas, o sean el Rosas y el E. D. Guixols. En el partido de ida jugado en el campo del Rosas vencieron éstos por tres tantos a cero. Veremos si el próximo domingo podrán los guixolenses remontar esta ventaja inicial de los ampurdaneses.

Ha comenzado a jugarse, bajo los auspicios de la Delegación en Gerona de la Federa-

ción Catalana, el nuevo torneo "Copa Navidad", cuyo calendario publicaremos en una próxima edición. En los dos partidos jugados el pasado domingo, hubo empate en uno de ellos, conseguido por el Pontense en el terreno del Báscara, mientras que el Vilajuiga venció a domicilio al Castelló. Una mala jornada inicial para los equipos que jugaban en casa. K.

CARTELETERA

TEATRO MUNICIPAL

MARANA, DIA 1.º, Y DIAS 4 Y 5
A las 5'30 de la tarde



Los Pastorcillos

DE JOSE M.º FOLCH Y TORRES

NINO. ENTREGA TU CARTA EN PROPIA MANO AL REY MELCHOR, EN EL TEATRO MUNICIPAL

Cine Moderno

Hoy, noche ESTRENO DE

El filo de la navaja

TYRONE POWER
GENE TIERNEY
J HON PAYNE

EQUINOS DE LA LLANURA

CANADA PINTORESCO
(Deportiva)

CHARLOT ALBARI
(Cómica)

Debido al largo metraje de **EL FILO DE LA NAVAJA**, se previene al público que su proyección dará comienzo a las 10'30.

Fomento de Cultura

Calle Nueva del Teatro, 16

FUNDACION Y PATRONATO de la

Sociedad Anónima Gróber

JUEVES, 1.º DE ENERO, a las 11'30 de la mañana

TRADICIONAL CONCIERTO

CANCIONES NAVIDEÑAS

por

"La Sección Orleónica"

SOLISTAS:

Ana BUSQUETS	Soprano
Eusebio GIL	Tenor
José CASADEMONT..	Baritono
Jaima BONET	Bajo
Joaquín TEIXIDOR..	Piano

MAESTRO DIRECTOR:

José Baró Güell

ENTRADA POR INVITACION

EMPORIO CINEMA

Forsa, 28

Jueves, 1.º de enero 1948, a las 4'30 de la tarde

LA ROSA DE JERICO

(Els pastorets)

Obra original del laureado autor J. Duro y Gil, música del Rdo. señor Rosendo Molera. A cargo del elenco artístico de

Unión Cultural de Bescanó

LUJOSA PRESENTACION
Despacho de localidades numeradas, de 11 a 1 mañana, del día 1.º, en el mismo local

COLISEO IMPERIAL

Hoy, estreno

Predilección

por IDA LUPINO y OLIVIA DE HAVILLAND

Un día de campo

por STAN LAUREL y OLIVER HARDY

Teatro Albéniz

Hoy, estreno

La Exótica

por GARY COOPER e INGRID BERGMAN

RIVALIDAD
Curiosidades Metro Goldwyn

ACROBACIAS
Documental Metro Goldwyn

R. R. Grahit

Informes
Publicidad
Librería general

Arriba

El diario de España

cupón de los Ciegos
031



COÑAC BALLERO



DIRECCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 6, principal.
Teléfonos 2042 y 1882
REDACCION Y TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléf. 1882

Un artístico belén en el Cuartel del Rgto. de Alcántara

A pesar de lo que parece ser el ambiente cuartelero, no dejan los soldados de celebrar con entusiasmo y alegría espiritual el nacimiento del Hijo de Dios.

Lejos de su casa paterna, sin el calor material de la lumbre de sus hogares, recuerdan las tradiciones religiosas de su pueblo natal y para apagar la añoranza deciden construir un pesebre ante el que derramarán los sentimientos de su alma cristiana.

En los amplios locales destinados a dar enseñanza primaria a nada menos que 270 soldados que vinieron completamente analfabetos y que algunos de ellos ya, por su propia mano, han enviado a sus familiares el saludo gozoso de Navidad y Año Nuevo, se ha instalado un belén que por su arte ha sido la admiración de los visitantes, no faltando tampoco la felicitación emocionada de los señores Jefes, a los iniciadores y ejecutores de tan hermosa idea.

El belén en cuestión, se divide en tres cuadros: El misterio del Nacimiento del Señor; una estupenda remembranza de lo que era el pobre local escogido por Dios y sirviese de consuelo de humildad a los hombres. Una visión imaginaria de las campañas de Belén, por donde se ven las caravanas que, movidas por el aviso de los ángeles, van a ver tan gran maravilla. Y la fachada del Cuartel de Alvarez de Castro, pulcramente reproducida con el consiguiente centinela de guardia y abierto el portón de par en par para que pueda verse, al fondo, la cruz simbólica de la paz y caridad que trae el recién nacido a los hombres de buena voluntad.

Estrellita Castro sufre un accidente

Córdoba, 30.—En la carretera de Jaén a Córdoba, cuando se dirigía a esta ciudad la popular artista Estrellita Castro, acompañada de diversos elementos de su compañía, el coche que ocupaban volcó al hacer un rápido viraje y todos sus ocupantes salieron despedidos.

Resultaron heridos cinco artistas, dos de ellos de carácter grave. Estrellita Castro no sufre lesión alguna. Los heridos fueron asistidos en la Casa de Socorro de esta capital.

A causa de este accidente, la compañía de Estrellita Castro, que iba a presentarse esta noche en el Teatro Duque de Rivas, ha aplazado su actuación.

Suscríbase a LOS SITIOS

ULTIMA HORA

Noticias contradictorias sobre la salida del rey Miguel de su país

Londres, 30.—Radio Roma dice que el rey Miguel de Rumania ha salido de Bucarest con destino que se desconoce.

LA OPOSICION MUESTRA SENTIMIENTO

Washington, 30.—Jorge Dimitrov, secretario de la Unión Internacional Campesina anti-comunista—integrada por políticos agrarios exilados de varios países europeos que están bajo la férula soviética—expresa sentimiento por la abdicación de Miguel I, de Rumania. Los rumanos de la organización—dice—contaban con la actividad del monarca para mantener en su país los últimos elementos de resistencia a los comunistas.—Efe.

HA DIMITIDO EL GOBIERNO GROZA

Bucarest, 30 (urgente).—Esta noche ha dimitido el Gobierno presidido por Groza.

El Consejo de Estado se ha hecho cargo de todos los poderes del país hasta que se proceda a la elección de presidente de la República de Rumania.—Efe.

SORPRESA PARA LOS CIRCULOS LONDINENSES

Londres, 30.—Un portavoz del Foreign Office ha declarado que la abdicación del rey

Miguel de Rumania ha sido una verdadera sorpresa para los círculos oficiales londinenses.

En los centros diplomáticos se asegura que el rey Miguel volvió a Rumania después de haber asistido a la boda de la princesa Isabel, por consejo de Winston Churchill.—Efe.

SE RATIFICA LA NOTICIA DE LA SALIDA

Ginebra, 30.—Se afirma que la Duquesa de Aosta, tía del rey Miguel, ha dicho al gerente del hotel de Lausana, donde se hospeda que su sobrino salió de Bucarest a las cuatro de esta tarde.—Efe.

CAROL, MUY AFECTADO

Lisboa, 30.—El ex rey Carol de Rumania se ha mostrado muy afectado por la abdicación de su hijo, el rey Miguel.

«La noticia ha sido un golpe para mí—dijo—. Afirmó que no tenía la menor noticia de que su hijo pensara adoptar tal decisión.

Carol vive en una villa de Estoril.—Efe.

MIGUEL CONTINUA EN RUMANIA

Bucarest, 30.—Se afirma que el rey Miguel va a permanecer toda la noche en el palacio de Cotroceni.—Efe.

El discurso del Ministro de Industria y Comercio ante las Cortes del Reino

(Conclusión.)

LA FLOTA MERCANTE Y PESQUERA

Se refiere después a la flota mercante y dice que la activa y eficaz labor desarrollada en el salvamento y reparación de buques hundidos, aparte de una previsión política de construcción de nuevas unidades, ha permitido atender a todas nuestras necesidades. Ha sido superado

ampliamente el tonelaje de la anteguerra, alcanzándose un millón ciento cincuenta mil toneladas en servicio y doscientas treinta mil en construcción. Algo parecido puede decirse de nuestra flota pesquera, que incrementada ha permitido doblar el tonelaje de pesca obtenido anualmente.

EL COMBUSTIBLE

En lo que se refiere al carbón se ha producido una pa-

La ley antiinflacionista desaparece misteriosamente antes de firmarla Truman

El Presidente ha firmado una copia

Washington, 30 (urgente).—Ha desaparecido misteriosamente la Ley antiinflacionista antes de que el Presidente Truman pudiera firmarla.

Inmediatamente, los agentes de servicio secreto han comenzado sus investigaciones para

hallar a las personas responsables de la desaparición de la Ley. La última vez que fué visto su texto fué a las cinco y media de la tarde del domingo, sobre la mesa del conserje del Presidente, Clark Clifford, cuyo despacho se encuentra a unos diez metros de distancia del presidente Truman, en la Casa Blanca.

Si no aparece, Truman firmará esta tarde un duplicado del texto de dicha Ley.—Efe.

TRUMAN ESTAMPA SU FIRMA EN UN «DUPLICADO»

Washington, 30.—El Presidente Truman ha estampado su firma en una copia de la Ley antiinflacionista, de cuyo original se advirtió anoche la desaparición.

La Policía sigue buscando el original en la Casa Blanca.—Efe.

Sentencia cumplida

Madrid, 30.—Ha sido cumplida la sentencia de pena capital impuesta a Lucas Núñez Baos y Agustín Zaroa Sánchez, como consecuencia de sus actividades criminales al frente de grupos que han realizado numerosos delitos contra las personas y la propiedad en los últimos tiempos, organizando y dirigiendo patrullas armadas como las que mandó el tristemente célebre «Paco el Catalán», o las que realizaron los dos asesinatos de la calle Almansa, además de numerosos atracos, algunos de ellos seguidos de la muerte de personas y colocación de bombas y artefactos explosivos.

Los otros tres condenados en el mismo sumario han sido indultados de la pena capital.

Viajes en cohete

Chicago, 30.—Algunos hombres de ciencia de la Armada norteamericana han declarado que es posible viajar en un cohete tipo V-2 hasta alcanzar una altura superior a 160 kilómetros y que han sido varios los voluntarios que se han ofrecido para hacer un viaje como ese, en interés de la ciencia.

El doctor Thomas Killian, director científico de la división de investigación naval, ha declarado que aunque no se han dado por recibidas tales ofertas, el viaje dentro del cohete es posible. El gran problema—ha agregado el doctor Killian—es saber si el viajero llegará sano y salvo a tierra y salir del cohete antes que se estrelle. Sin embargo se conseguirá.

Finalmente declaró que existen procedimientos para reducir la velocidad de caída del cohete y que se aprovecharán para permitir a la persona que lleve dentro que pueda lanzarse en paracaídas.—Efe.

El Padrón de Familias Pobres

Se ha abierto el plazo para la confección del mismo

Debiéndose proceder a la confección, para el ejercicio de 1948, del Padrón de Familias pobres, con derecho a la asistencia Médico-Farmacéutica (Beneficencia Municipal), de acuerdo con los preceptos reglamentarios, por el presente se hace público para que llegue a conocimiento de los interesados, que se abre un plazo, que finalizará el día 31 de enero de 1948, para que todos los cabezas de Familia que se consideren con derecho a la inclusión en el indicado Padrón, lo soliciten, presentándose a tal efecto en el Negociado de Gobernación, Sanidad y Beneficencia de este Excmo. Ayuntamiento, dentro del expresado plazo, todos los días hábiles y en las horas de Oficina.

Lo que se hace público para general conocimiento y en cumplimiento de lo ordenado por la Superioridad.

Gerona, 27 de diciembre de 1947.—El Alcalde, A. Franquet.

realización en los incrementos que hasta ahora no ha sido vencida a pesar de los esfuerzos aplicados y que constituye una seria perturbación en relación con la demanda y con las necesidades ineludibles, no pudiéndose aprovisionar debidamente fabricaciones fundamentales, entre ellas las de acero, gas y cemento. Continúa concentrada toda la atención en este fundamental problema adoptándose todas las disposiciones y medidas que puedan conducir a salvar el punto muerto. Por lo que se refiere al plan nacional de carburantes, continúa desarrollándose con buenas perspectivas pero con las limitaciones y retrasos que imponen la escasez de divisas. Se investiga sobre la posible existencia de yacimientos de combustibles líquidos en distintos puntos de la nación.

Con lo esquemáticamente expuesto—dice el señor Suñer— puede apreciarse que apenas existirá sector importante de la producción que no haya sido analizado y en el que no se esté actuando activamente. Desde puntos de vista económicos puede afirmarse que las soluciones son claras y sencillas, los rendimientos evidentes, y las posibles recuperaciones rápidas y seguras. De todas maneras, hay que atender en primer término los acuciantes problemas de cada día dándose preferencia absoluta en las importaciones, en primer término, a aquellos productos, como los fertilizantes y el instrumental del campo, que pueden contribuir a incrementar las producciones. Después las materias de las que no puede prescindirse, como los carburantes, y luego las materias primas imprescindibles para mantener las industrias especiales y para revalorizar importaciones que han de dedicarse al consumo o a la exportación.